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毎月 10日は保安の日 
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業界最新情報は協会ＨＰの活動便りから！  

年になりそうです。つまり、衰退や痛みが大

きければ命の初動が大きくなり、芽吹きが大

きければその分、激烈に枯れる。辛いことが

多いだけ、大きな希望が芽生える年になるこ

とを指し示しているようです。 

 昨年は、新型コロナウイルスの蔓延により

「新しい生活様式」が求められました。 

 当協会では、一昨年来「社会貢献と事業の

継続」を目的とした「ライフパートナーへの

道」事業を展開しており、逸早くウェブ形式

の各種会議、研修会や講習会を開催し、会員

間の情報伝達や意見交換に貢献できたと自

負しています。 

今年の協会運営は、コロナ禍をどう克服

し、どのような希望を芽生えさせるかという

課題を皆様方と一緒に考え、克服していく所

存です。 

年始め早々の３月に任期満了を迎える千

葉県知事選挙、夏場には東京オリンピック、 

小 倉  晴 夫 
協 会 長 
相談所委員会
委 員 長 

片 岡  勝 美 
筆 頭 副 会 長 
総 務 委 員 会 

担 当 副 会 長 

謹賀新年 

引き続いて東京パラリンピックが予定され

ています。千葉県民のために尽くされる知事

の就任を願っています。また、東京オリンピ

ック・パラリンピックが無事に開催されるこ

とを、祈念しています。 

当協会は、平時・災害時を問わず「ＬＰガ

ス等のエネルギーの安定供給」に資する事業

を行っています。その前提は、ＬＰガス等の

エネルギーの保安確保を図ることが必要で

すが、企業人としては、時代の流れを読みな

がら、お客様ニーズを的確に捉え、提供して

いくことが求められます。また、協会は地域

社会の発展に寄与する事業を行うことも期

待されております。 

今後も、関係各位のより一層のご支援とご

協力を賜りますよう、宜しくお願い申し上げ

ます。 

結びに、皆様のご健勝とご発展を御祈念申

し上げ、新年のご挨拶といたします。

 

新年明けましておめでとうございます。 

会員の皆様には、お健やかな新春をお迎え

のことと心からお慶び申し上げます。 

２０２１年、辛丑年、どうやら痛みを伴

う衰退と、新たな息吹が互いに増強し合う 
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池 田 愛 一 郎 

総 務 委 員 会 

委 員 長 

新年の御挨拶 

千 葉 県 

防災危機管理部長 

石 渡  敏 温 

すことに重ねてお礼申し上げます。 
御承知のとおり液化石油ガスは、環境に

やさしく、利便性の高いエネルギーとし

て、産業活動や県民生活で広く利用されて

いますが、一方でガスの漏えいによる爆発

や火災、不完全燃焼による一酸化炭素中毒

といった事故が発生しています。 
県としましては、今後とも貴協会と連携

を図りながらＬＰガスの事故防止に努め

ていきたいと考えておりますので、より一

層の御尽力を賜りますようお願いいたし

ます。 
さて、国において作成した保安対策指針

を踏まえ、県では昨年４月から液化石油ガ

ス販売事業者の皆様に４項目の保安対策

の実施を要請してまいりました。すなわ

ち、「法令遵守の徹底」として、経営者が

経営の基本方針として法令の遵守を掲げ

ていただくこと、「組織内のリスク管理の

徹底及び自主保安活動の推進」として、 

等普及啓発事業や販売事業者に対す

る保安講習会などを通じ、本県の液化

石油ガス保安行政の推進に多大な御

協力を賜り、深く感謝いたします。 
また、新型コロナウイルスの感染拡

大防止と社会経済活動維持の両立に

向け、御理解と御協力を頂いておりま 
 
 

安定供給に資する 
試験で資格取得できます。 

一般消費者等にＬＰガスを販売するには、

ＬＰガス事業者賠償責任保険への加入が法律

要件となっています。このＬＰガス事業者賠

償責任保険も、協会が販売しています。 

また、共済制度であるＬＰライフ応援制度

も扱っています。 

ＬＰガスは、重要なライフラインと位置付

けられているので、千葉県知事から指定地方

公共団体として次の 3 種類の指定を受けてい

ます。 

1 ⃣ 災害対策基本法第２条第６号に基づく指定 

（平成9年12月16日） 

2 ⃣ 国民保護法第２条第２項に基づく指定 

（平成17年7月5日） 

3 ⃣ 新型インフルエンザ等対策特別措置法 

第２条第７項に基づく指定 

（平成 26年 7月 8日） 

また、千葉県高齢者を地域で支えるネット

ワーク会議、北方領土返還要求運動千葉県民

会議、テロ対策ネットワーク・ＣＨＩＢＡ等

に加盟し、社会貢献に努めています。 

当総務委員会では、このような事業に平時、 

 

新年明けましておめでとうございます。 
会員の皆様には、お健やかに新春をお迎え

のこととお慶び申し上げます。 
総務委員会では、協会運営の全てに関す

る事業を行っています。ＬＰガスの安定供

給には、輸入・製造、製造・充填、配送、

設備工事、販売のどの部門も欠かすことが

できず、どの段階でも従事する者は資格を

必要としています。これらの資格の殆ど

は、協会が実施する講習、或いは、国家 

 

 

災害時を問わず活動できるように調整を

行う機能を果たしています。 

例年申し上げておりますが、全国の公

立小中学校では、猛暑が厳しくなる中、

熱中症対策・学習環境の改善の為に冷房

設備の導入、また、被災時の停電対策が

急務となっています。 

学校施設は、災害時に多くの被災者が

避難生活をおくる施設でもあります。 

避難所施設となる施設には、ＬＰガス

ＧＨＰと非常用発電機などのほか、供給

設備としてＬＰガス容器・災害バルクな

ど災害に備えた設備を整え、避難所機能

を高める働き掛けを進めていただきたい

と思います。 

また、昨年策定した「千葉県ＬＰガス

ロードマップ」【ライフパートナーへの

道】の事業推進も重要な事業となります。 

今後とも会員皆様のご理解とご協力を

お願い致します。 

本年も会員皆様方の事業の益々のご発

展とご健勝ご多幸をご祈念申し上げまし

て、新年のご挨拶とさせていただきます。 

業務にリスクマネジメントの考え方を取

り入れ自主保安活動の自己診断を実施し

ていただくこと、「事故防止対策」として、

一酸化炭素中毒事故の防止対策や一般消

費者への周知活動を工夫していただくこ

と、「自然災害対策」として、消費者宅へ

のガス放出防止型高圧ホースの設置促進

を図っていただくことなどであります。 
安全で安心な千葉県を築くためには、

液化石油ガスによる事故を撲滅すること

が必要でありますので、液化石油ガス販

売事業者の皆様には引き続き、４項目の

保安対策に取り組まれるようお願いいた

します。 
なお、県としましても皆様の活動を支

援してまいりますので、御理解の程を宜

しくお願いいたします。 
結びに、貴協会と会員の皆様の益々の

御発展をお祈り申し上げまして、新年の

御挨拶とさせていただきます。 
 

謹んで新年の

ご挨拶を申し上

げます。 
 貴協会には、指

定地方公共機関

として本県の災

害対策の一翼を

担っていただい

て いるととと

もに、液化石油ガ

ス災害防止機器 

石 井  誠 一 
総 務 委 員 会 
ロードマップ作成
Ｗ Ｇ 委 員 長 

木 原  明 
相談所委員会 
担 当 副 会 長 

さて、当相談所委員会は昭和６３年より相

談所を全国に先駆け開設し、平成元年から経

済産業省・資源エネルギー庁の補助事業とし

て協会事務局内にお客様相談所を設置し、一

般消費者からの苦情・相談への迅速な対応並

びに当該内容に対する液化石油ガス事業者へ

の指導並びに支援事業を実施しております。 
相談内容はガス料金について、空き容器の

処理についてなど多岐にわたりますが、中で

も件数として増加しているのが切替え業者の

来訪についての相談です。 
これについては当協会取引適正化委員会に 

おいて「悪徳勧誘注意喚起チラシ」と、

当協会を含む一都 10県共同作成の「訪問

勧誘注意喚起チラシ」に本相談所のフリ

ーダイヤルを掲載し、販売することで消

費者への注意喚起を行っております。 

また年に２回読売新聞に広告を掲載

し、広く周知を行っており、今後も消費

者に LP ガスを安心・安全に使用していた

だけるよう努めて参ります。 

結びに、皆様のご健勝とご発展を御祈

念申し上げ、新年のご挨拶といたします。 
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ざいます。 
会員の皆様に
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お客様の声 
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青 木  秀 夫 
保 安 委 員 会 
担 当 副 会 長 

保安の確保に一歩一歩 

秋 元  利 文 
取 引 適 正 化 
委員会委員長 

足 達  光 夫 
取 引 適 正 化 
委 員 会 
担 当 副 会 長 

消費者目線で需要開拓！ 

泉 水  栄 二 
自動車委員会 
委 員 長 

そのためには地域で協力して進めるのが良

いでしょう。当委員会でもお手伝いして行き

たいと思います。 
昨今、災害が多発しているためにプロパン

ガスの社会的地位も上がっております。国土

計画でもＬＰガスは最後の砦、自動車用ガス

は災害時にはとても重要な燃料となっており

ます。ＬＰガススタンドは大切なインフラと

して、地域に貢献する使命があります。今後

は中核充填所や協会とも連携して活動して行

きたいと思います。また、今年オリンピック

が開催されるかどうかはタクシーの動向も変

化する事と思われますので、注目していきた

いと思います。 
結びに、皆様方の商売繁盛とご健勝を祈念

致しまして新年の挨拶とさせて頂きます。 
 

ではマイナス、業務用では飲食業の不調で大

幅マイナスです。そして一番影響を受けてい

るのが自動車用燃料です。タクシーの稼働が

悪く、夜の利用客が大幅に減っております。

特に成田空港関係は壊滅的です。 
この様な状況下で当委員会では、今後事業

継続するためにはどのようにすれば良いか、

経費削減や効率的に営業が出来るか等を検討

しており、現在は使用ガスをブタンからプロ

パンに変更したら良いのではないかという意

見があり検討をしております。 
充填所併設のスタンドにはとてもメリット

があります。しかし、プロパンガスに変更し

た場合に、お客様が他のオートガススタンド

に行っても圧力が高すぎてガスが入らなくな

りますので、圧力を下げる必要があります。 
 

 《ＬＰガス供給設備の災害対策》 

①ガス放出防止器またはガス放出防止型 

高圧ホースの導入 

②容器ベルト（または鎖）の２重掛けの徹底 

③底部腐食防止措置の推進 

 この有効性は、すでに実証されているもの

で、大規模な自然災害が発生した際は、「設置

していてよかった」と各協会員が思うことで

しょう。逆に「設置しておけば、こんなこと

にはならなかったのに」とならないためにも、

少しずつでも設置していくようにしていきま

しょう。 

また、昨年春よりつづく新型コロナウイル

スにより消費者と対面になりやすい定期調査

は、なかなか捗らない状況にあると思います。

ある県では調査拒否が増加傾向にあり、県か

ら緩和措置を受けることになったとの報告を

受けています。千葉県としては拒否された場

合でも消費者のためにマイコンメーターの確

認、屋外からの気密テスト、燃焼時の炎の色

の聞き取り等、最低限の調査を行うように 

新年明けましておめでとうございます。 
 会員の皆様におかれましては、さわやか

な新春をお迎えのこととお喜び申し上げ

ます。 
 昨年は、大雨や台風といった大規模な自

然災害は発生しませんでした。しかし、一

昨年同様、改訂災害対策マニュアルに掲げ

られた３項目の徹底と推進を図ることは

一歩一歩積み上げていくものであります。 
あらためて申しますと 
 

 

お願いいたします。 

本年も、新型コロナウイルスの影響下での

保安業務は、各協会員に置かれましては、ご

苦労されていることと思いますが、昨年同様

の対応をお願いいたします。 

 業務用施設におきましては、昨年７月３０

日に発生した福島県郡山市の飲食店の爆発事

故は、本当に衝撃的でした。あらためて、事

故の恐ろしさと事故による社会的影響の大き

さをあの時は皆さまに置かれましても感じた

ことと思います。このことを踏まえ、昨年、

保安委員からのお知らせとして、協会長・委

員長名で「厨房、浴室等の多湿箇所並びに腐

食が進行しやすい箇所の総点検を実施しまし

ょう。なお、埋設管等、注意すべき配管には

標示をしましょう。」とお願いいたしました。 

 保安に関しては、これで終わりということ

はありません。日頃の業務で皆様お忙しいと

思いますが、一歩一歩設備改善し、ことある

ごと、調査をし、保安の確保にご協力いただ

けますようお願いいたします。 

 

さて、平成２９年４月の都市ガス自由化か

ら３年以上が経ち、来年（令和４年）には都

市ガス大手３社（東京ガス、大阪ガス、東邦

ガス）は導管部門の法的分離が義務付けられ、

益々自由化の流れが進むと考えらえます。 

現時点（令和２年１０月末）の経産省デー

タによると、都市ガススイッチングの状況は、

全国で１６．１%になっております。この動き

に伴い同じガス体エネルギーであるＬＰガス

の事業者も影響を受けて来ていると思われま

す。さらに、新規事業者はソフトなキャスト

を使ったテレビＣＭ、ネット動画ＣＭ等あら

ゆる手法を使って、アピールしてきています。

それもクリーン・安心を売りにしていたり、

修理に直ぐ駆けつけますよとか、良い会社イ

メージを植え付けるものが多くなっています。

 本来、お客様密着はＬＰガス業界が得意と

する所でありますので、その原点に戻って、

お客さんの小さな要望にでも応えられるよう

活動していこうではありませんか。 

また、平成２９年２月に取引適正化のガイ

ドラインが制定され、４年近くが経ち、「一般

消費者等の負担となるものを請求するときに

はその算定根拠を通知すること。」また、「標

準的な料金メニュー及び一般消費者等による

平均的な月額料金例の公表（ホームページ又

は店頭）」等決められたことは当然遵守し、保

安等を確立した上で、如何にＬＰガスの販売

を伸ばしていくか、これには、ＦＲＰ容器を

利用した需要開拓、市区町村等へのＧＨＰ売

り込み、特に市区町村に対しては、災害時い

くら協定を結んでいても販売店が無くなって

しまえば、それも出来無くなってしまうとの

アピールをして、協会所属員一丸となってＬ

Ｐガスの再度の隆盛を作るべく邁進していき

ましょう。 

本年も宜しくお願い致します。 

 

新年あけまして

おめでとうござい

ます。 
会員の皆様には、

お健やかな新春を

お迎えのこととお

喜び申し上げます。 
さて、昨年を振り

返りますと耐える

だけの一年でした。 
新型コロナウイルスによる自粛の

なか販売量の減少が大きな問題とな

りました。家庭用では自粛のために

巣ごもりで需要は堅調です。工業用 
 

 

新年、明けましておめでとうございます。 

会員の皆様におかれましては、コロナ禍

で会社・個人とも大変な日々をお過ごしか

と思われます。 

ワクチンの接種等による早期の終息を望

むばかりです。 

活動していこうではありませんか。 

また、平成２９年２月に取引適正化のガイ

ドラインが制定され、４年近くが経ち、「一般

消費者等の負担となるものを請求するときに

はその算定根拠を通知すること。」また、「標

準的な料金メニュー及び一般消費者等による

平均的な月額料金例の公表（ホームページ又

は店頭）」等決められたことは当然遵守し、保

安等を確立した上で、如何にＬＰガスの販売

を伸ばしていくか、これには、ＦＲＰ容器を

利用した需要開拓、市区町村等へのＧＨＰ売

り込み、特に市区町村に対しては、災害時い

くら協定を結んでいても販売店が無くなって

しまえば、それも出来無くなってしまうとの

アピールをして、協会所属員一丸となってＬ

Ｐガスの再度の隆盛を作るべく邁進していき

ましょう。 

本年も宜しくお願い致します。 

 

安 野  晃 造 
保 安 委 員 会 
委 員 長 

スタンドを最後の砦に 
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地域に愛される 
総合エネルギー企業 

空家の充てん容器は必ず撤去しましょう！  

髙 見  陽 二 
青 年 委 員 会 
委 員 長 

により、大企業・中小企業問わず多くの企業が

ダメージを受けました。 

私たちＬＰガス業界も例外ではなく、飲食業

の売上低迷によるガス消費量の落ち込み、お客

様宅への訪問を制限する事による商品の販売

機会の激減など、今回の新型コロナウイルスに

よる影響は、過去に例のない程のインパクトの

ある出来事と思います。 

しかし、そういった状況の中でも、オンライ

ンによるリモートワークを導入しての勉強

会・情報交換をする会社や感染防止対策を十分

に施した上での新たな営業活動に取り組む会

社など、さまざまな形でこの業界での働き方と

いうものが大きく変化してきています。 

本青年委員会も今年度は総会・幹事会・勉強

会をオンライン会議で行いました。普段から日

常業務で忙しい皆様ですので、移動時間の削減

や場所を選ばずに会議に参加できるという点 
 

小 林  賢 一 
中 核 充 填 所 
委員会委員長 

 

中核を担う 

 ペーパーレス化に
ご理解を！ 

において、今後はこの方法がスタンダードにな

っていくのではないかと感じました。 
一方で毎年実施していた我々の主要活動であ

る、小学生対象の「火育教室」は残念ながら開

催される事ができませんでした。いくつかの学

校からは毎年行ってほしい、というお声を頂い

ておりましたが、コロナ感染の恐れ・年度初め

の休校による授業の遅れなどにより、開催を断

念せざるを得ませんでした。この活動は地域の

子供たちに「火の大切さ」を知ってもらうため

の重要な活動なので、来年度以降、事態が収束

したら是非継続していきたいと思います。 
 今年度の青年委員会のコンセプトは「地域に

愛される総合エネルギー企業を目指して」です。

コロナ禍の中でも、しっかりとした委員会活動

を今年も行っていきたいと思います。 
 結びに、会員皆様方の商売繁盛と御健勝を祈

念致しまして新年の挨拶とさせて頂きます。 
 

新年明けまし

ておめでとうご

ざいます。 

 会員の皆様に

は、お健やかな新

春をお迎えのこ

とと心からお慶

び申し上げます。

日頃から当委員 

鵜 沢  宜 広 
広 報 委 員 会 
中 核 充 填 所 
委 員 会 
担 当 副 会 長 

木 内  正 義 
広 報 委 員 会 
委 員 長 

謹んで新年のお慶びを申し上げます。会員の

皆様におかれましてはお健やかに新春をお迎え

のことと存じます。 

さて、ご承知の通り当協会ではＬＰガスロー

ドマップを策定し、広報委員会と致しましても

ペーパーレス化にむけた様々な事業に取り組ん

で参りました。特に「お知らせメール」の配信、

当協会ホームページによります迅速な情報発信

と各種申請書類のダウンロード等の充実には力

を注いでおります。 

「ちば炎の仲間」をご愛顧頂きありがとうご

ざいます。そんな中ではありますが、ロードマ

ップにも示されております通り、昨年末の定期

発送物希望調査で、今後の 発送方法を 

会の活動に対しまして、御理解と御

協力をいただき、深く感謝申し上げ

ます。 

昨年より続いております新型コ

ロナウイルスによる未曾有の災禍 

改正により中核充填所が生まれ、当県において

は９ヶ所の充填所（中核充填所）が指定されて

います。 

当委員会では、９中核充填所が災害時の供給

拠点となることを期待し、設立当初から地元支

部は勿論のこと、行政、消防、警察や地域住民

とも連携して、毎年ＬＰガス等合同防災訓練

（中核充填所稼働訓練）」を実施してきました。 

しかしながら、今年度は新型コロナウイルス

の影響で、極力外部からの来客、及び密集状態

を避けるため、従来のような担当中核充填所に

駆けつけての訓練は控えることとしました。そ

の代わりに、各中核充填所において独自に工夫 

を凝らした訓練を実施いただき、第２回の中核

充填所委員会においてご報告いただきました。 

 令和２年は、幸いにも、千葉県において台風

や集中豪雨による大きな災害はありませんでし

たが、個々の中核充填所の災害対応における意

識や行動レベルの向上と情報共有や連携のスム

ーズな対応、各自治体への認知度を向上に努め、

「災害時のエネルギー供給の最後の砦」の役割

を果たせるよう運営して参りたいと考えており

ます。 

 皆様方の安全とご健勝をご祈念申し上げると

ともに当委員会へのご理解、ご協力をお願いし、

新年のご挨拶とさせていただきます。 

 

 謹んで新年の

お慶びを申し上

げます。 

２０１１年３

月１１日に発生

した東日本大震

災から今年で１

０年が経過しま

す。東日本大震 

災では石油備蓄法が十分機能でき

なかったことから、翌年９月の同法 

 

「メール希望」とされた会員様には４月から「ち

ば炎の仲間」を含みます定期発送物をメールの

み（郵送なし）での取り扱いとさせて頂きます。

再来年度以降も更なるペーパーレス化を図るべ

く協議して参りますのでご理解とご協力の程よ

ろしくお願い申し上げます。 

 未だかつて経験のないコロナ禍で世の中が劇

的に変わろうとしております。人と人との接し

方、情報収集の仕方、商売の仕方まで大きく変

わって来ております。当委員会におきましても

状況に応じた情報共有の在り方を熟考してまい

りたいと存じます。 

 皆様の事業の益々の発展とご健勝を祈念申し

上げまして、新年の挨拶とさせて頂きます。 

 

年が明けお正月

を迎えるにあたり、

毎年思うことがあ

ります。 

それは明治６年ま

で使われていた「数 

 

使われるように、まだ日本の文化として残っ

ています。 

ご承知の通り、「数え年」はお正月が来ると

全国民が１歳年をとる数え方です。お正月を

迎える年末に大掃除を行い、門松・しめ縄を

飾り、鏡餅を用意して、歳神様をお迎えしま

す。お正月は「歳神様」をお迎えして、「たま

しい・霊力」のことを示すお年玉を頂き、こ

の歳神様を迎える事が１歳年を重ねる考えに

なったそうです。この古き良き習慣に習い、

年を重ねることの意味や生きることの尊さを 

え年」のことです。 

日本が近代化するに当たり、公

的な個人の年の数え方は「数え年」

から「満年齢」になりましたが、

今でもお葬式のときには数え年が 

 

家族で、会社で、地域で分かち合えたらなんと

素敵なことでしょうか。 

いま世の中はコロナ禍で分断されています

が、地元に根ざした商いをしている私たちに

は、地域とつながり元気にするチャンスが与え

られていると思います。 

ＬＰガスはＬｏｖｅ＆Ｐｅａｃｅ！ 

そして今年はうし年です！愛の乳を家庭に

地域にどんどん運んで、みんなで令和３年を良

い年にして参りましょう！ 

皆さまにとり幸多き年に♥ 

鵜沢 宜広 記 


